
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 13.09.2019 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/002(VII)/19 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
28.08.2019 

Altes Rathaus, 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:45Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 14.8.2019  
  
2 Einwohnerfragestunde  
  
  Lenkungsausschuss  
  
3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: BG III und BG VI 
  

  Finanz- und Grundstücksausschuss  
  
4 Beschlussvorlagen  
  
4.1 Etablierung einer Jugendberufsagentur ab 2021 DS0331/19 
 BE: Amt 51 
  

4.2 Grundsatzbeschluss Fertigstellung Straßenbrücke im Zuge der 
Oebisfelder Straße - BA 2.2 

DS0143/19 

 BE: Amt 66 
  

4.3 Grundsatzbeschluss Neubau einer Lärmschutzwand auf 
Magdeburger Ring, Bereich Quartier Umfassungsweg 

DS0290/19 

 BE: Amt 66 
  

5 Anträge und Stellungnahmen  
  
5.1 Barrierefreie Gestaltung A0063/19 
 (Antrag der Fraktion CDU/FDP/BfM vom 6.3.2019) 
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5.1.1 Barrierefreie Gestaltung A0063/19/1 
 (Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 19.3.2019) 
  

5.1.2 Barrierefreie Gestaltung S0244/19 
 BE: Amt 61 
  

5.2 Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zum barrierefreien Ausbau 
der Haltestelle Sudenburg/Kroatenweg 

A0151/19 

 (Antrag der Fraktion DIE LINKE/future! vom 29.5.2019) 
  

5.2.1 Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zum barrierefreien Ausbau 
der Haltestelle Sudenburg/Kroatenweg 

A0151/19/1 

 (Änderungsantrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 13.8.2019) 
  

5.2.2 Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zum barrierefreien Ausbau 
der Haltestelle Sudenburg/Kroatenweg 

S0292/19 

 BE: Amt 61 
  

6 Anfragen und Mitteilungen  
  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Anke Jäger  
Dr. Jan Moldenhauer  
Prof. Dr. Alexander Pott  
Jens Rösler  
Mirko Stage  
Roland Zander  
Geschäftsführung 
Christoph Lindecke  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM/Bg II 
Herr Nitsche, Bg III 
Herr Dr. Scheidemann, Bg VI 
Frau Behrendt, FBLin 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Herr Böttcher, Dez. III 
Herr Wille, Amt 66 
Frau Peschke, Amt 61 
Frau Wienholt-Kall, Amt 51 
Frau Meiners, Amt 61 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind 8 Stadträte 
anwesend. 
 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

 
Die öffentliche Tagesordnung wird mit     8 – 0 – 0     bestätigt. 
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1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 14.8.2019  

 
Die Niederschrift liegt noch nicht vor. 
 
 
2. Einwohnerfragestunde  

entfällt 
 
 
 Lenkungsausschuss  

 
 
3. Anfragen und Mitteilungen  

 
Für Zone IV gibt es keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des 
Lenkungsausschusses. 
 
Herr Nitsche stellt für die neuen Stadträte das Gebiet Rothensee Zone I vor. Er sagt, dass die 
Verfügbarkeit der Grundstücke schrumpft und in Zusammenarbeit mit Dez. II Am Eulenberg eine 
Alternative entstehen soll. 
 
Herr Stern stellt die Nichtöffentlichkeit der Sitzung her. 
 
 
 Finanz- und Grundstücksausschuss  

 
 
4. Beschlussvorlagen  

 
 
4.1. Etablierung einer Jugendberufsagentur ab 2021 DS0331/19 

 
Frau Wienhold-Kall bringt die vorliegende Drucksache ein. Sie erläutert die Aufgaben der 
Jugendberufsagentur. Durch die Jugendberufsagentur ist eine bessere Kooperation mit der 
Agentur für Arbeit und Jobcenter gewährleistet. Der Standort ist im Gebäude der Agentur für 
Arbeit. 
Herr Stern fragt, warum die Stellen schon ab 2020 im Stellenplan sind. 
Herr Zimmermann sagt diesbezüglich, dass es nötig ist, um das Stellenbesetzungsverfahren 
durchzuführen. Damit die Agentur zum 01.01.2021 arbeitsfähig ist. 
Herr Rösler fragt, ob mit den Handwerksbetrieben bzw. der Handwerkskammer oder IHK 
zusammengearbeitet wird. Er findet diese sind zu wenig eingebunden. 
Frau Wienhold-Kall sagt, dass die Agentur für Arbeit und Jobcenter dies tun und das 
Jugendamt begleitend beratend agiert. 
 
 
Die Drucksache DS0331/19 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 2     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.2. Grundsatzbeschluss Fertigstellung Straßenbrücke im Zuge der 

Oebisfelder Straße - BA 2.2 
DS0143/19 

 
Herr Wille bringt die vorliegende Drucksache ein und macht erläuternde Ausführungen. 
Herr Stage findet die Variante 4 sinnvoll und nachhaltig. Der Verkehr kann hier aus dem Gebiet 
Rothensee zusätzlich abfließen und mit dieser Variante hat man mehr Optionen zur weiteren 
Straßenanbindung. 
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Herr Rösler fragt, wie die Straßenanbindung erfolgt. Er favorisiert die nördliche Anbindung an 
die Oebisfelder Brücke. 
Herr Wille erläutert, dass die Rahmenränder für die Schnittstellen freizuhalten sind. Des 
Weiteren würden durch den Damm die Grundstücke schmaler werden und diese sind dann 
schwieriger zu vermarkten. 
Zudem soll der Schroteradweg weitergeführt werden, dies kann nicht erfolgen, wenn die Straße 
nördlich parallel zur Bahn verläuft. Der B-Plan wird in dieser Variante bestätigt, so ist es mit dem 
Stadtplanungsamt abgestimmt. 
 
Es kommt ohne weitere Diskussion zur Abstimmung. 
 
 
Die Drucksache DS0143/19 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 2     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
 
4.3. Grundsatzbeschluss Neubau einer Lärmschutzwand auf 

Magdeburger Ring, Bereich Quartier Umfassungsweg 
DS0290/19 

 
Herr Wille bringt die vorliegende Drucksache ein und erläutert, dass im Norden die 
Lärmschutzwand in Planung ist, um eine höherwertige Nutzung der Areale zu schaffen. 
Nun sollen die Mehrgeschosser mit einbezogen werden, um auch hier einen besseren 
Lärmschutz zu erlangen. 
Man kann planerisch an die nördlich geplante Lärmschutzwand ansetzen. 
Herr Zander fragt, warum nicht bis zur Schule gebaut wird. 
Herr Wille antwortet, dass ein Lärmgutachten erstellt wird und die Länge der Wand festgelegt 
wird. 
Herr Rösler fragt, warum keine Fördermittel angeben sind. 
Herr Prof. Dr. Pott fragt, was passiert, wenn keine Fördermittel kommen. 
Herr Wille sagt, dass die Maßnahme im Programm des Städteumbau Ost aufgenommen 
werden soll sowie in einem Förderprogramm für Lärmschutzsanierung. 
Weiterhin weist er daraufhin, dass der Fördermittelgeber durch entsprechenden Ausweis in der 
Haushaltsplanung bzw. durch eindeutige Beschlusslage erkennen möchte, dass die Stadt 
Willens ist, das zur Aufnahme beantragte Vorhaben in das Programm zur Förderung auch 
tatsächlich umsetzen zu wollen und nicht nur irgendeinen Platzhalter für die Mittelanmeldung 
angibt. 
 
 
Die Drucksache DS0290/19 wird dem Stadtrat mit     5 – 0 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
5. Anträge und Stellungnahmen  

 
5.1. Barrierefreie Gestaltung A0063/19 
5.1.1. Barrierefreie Gestaltung A0063/19/1 
5.1.2. Barrierefreie Gestaltung S0244/19 

 
Herr Rösler stellt den GO-Antrag den vorliegenden Antrag zu vertagen. 
 
Dem GO-Antrag wird mit   8 – 0 – 0   zugestimmt. 
 
Die Abstimmung des Antrages wird vertagt. 
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5.2. Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zum barrierefreien 

Ausbau der Haltestelle Sudenburg/Kroatenweg 
A0151/19 

5.2.1. Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zum barrierefreien 
Ausbau der Haltestelle Sudenburg/Kroatenweg 

A0151/19/1 

5.2.2. Umsetzung des Stadtratsbeschlusses zum barrierefreien 
Ausbau der Haltestelle Sudenburg/Kroatenweg 

S0292/19 

 
Herr Rösler stellt den GO-Antrag den vorliegenden Antrag zu vertagen. 
 
Dem GO-Antrag wird mit   8 – 0 – 0   zugestimmt. 
 
Die Abstimmung des Antrages wird vertagt. 
 
 
 
6. Anfragen und Mitteilungen  

 
Es gibt keine Anfragen und Mitteilungen im öffentlichen Teil des Finanz- und 
Grundstücksausschuss. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Christoph Lindecke 
Vorsitzender Schriftführer 
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